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泛滥的野广告，我们忍你很久了

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
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嬉笑怒骂

名嘴说事

新闻：近日，有网友发帖举报
东莞一镇街官员购买过百万元的
豪车，坐拥大量房产，称其身家近
20亿元。同时举报了该官员涉及其
他违法违纪问题。东莞市纪委表
示，已经接到举报，正在按程序处
理。网帖称，该名官员全家名下的
房产过百套，总面积超过10万平方
米，上述房产租赁月收入超200万
元。(南方都市报)

点评：所以说胡润百富榜什么
的弱爆了。

新闻：无锡市人口和计划生育
委员会透露，媒体曝光张艺谋涉嫌
超生后，该委高度重视，他们千方百
计联系张艺谋和陈婷，并派出工作
小组，赶赴北京去找张艺谋，但没找
着。对于大家所关注的社会抚养费
的征收问题，这要在案情调查清楚
的基础上，相关超生涉事人上报收
入后，才能根据违法生育的相关情
况来确定具体的罚款金额。(华商报)

点评：假装成电影投资人上门。

新闻：今年9月，人民网曝光了
宿州市灵璧县西关社区在未取得
相关手续的情况下，建设近3000平
米豪华办公楼一事。报道刊发后，
灵璧县立即要求工程停工，并由县
纪委监察局成立联合调查组，对该
办公楼存在未批先建、内有社区书
记家门面房等问题进行调查。令人
意想不到的是，在“叫停”后不久，
调查未果的情况下，该办公楼又继
续施工，且依然未获得建设许可。
而记者调查发现，复工乃灵璧县一
县领导授意为之。(人民网)

点评：这位县领导大人，媒体
和百姓可不是你想的那么健忘。

新闻：北京市教委副主任付志
峰透露，明年起北京市小学一、二
年级将不开设英语课，调整至小学
三年级零起点教学；整体降低中高
考英语难度，严格执行考试大纲要
求，中考试题难度不超过课标五级
标准，高考试题难度不超过课标七
级标准。(北京晨报)

点评：语言的一大作用就是交
流，咱们学生学英语除了用来考试
以外几乎没什么用。

最近大妈广场舞成热议，广场
舞是50后大妈为数不多的娱乐和
心理发泄渠道，我很同情她们，管
理者要制定明确的规则，让不同人
群各得其所。最近跟美国老师上舞
蹈心理治疗课，她提醒有些趟过历
史泥泞的老一辈人，心理仍留有创
伤，很难完全走出那阴影。

——— 吴迪(专栏作家)

因为恐惧，闻PM2 . 5而色变，
就不惜夸大其辞，以讹传讹，不假
思索地听信那些打着科学旗号、似
是而非的种种“成果”“发现”。驱霾
治污，注定是长期项目。抱怨与恐
慌无济于事，须得心底沉稳、头脑
清明、同心戮力，最终，要靠实干，
才能成功。

——— 姜泓冰(评论员)

@1208275001：我的
快递从来没人让我签收，
人家给东西就走了啥也
不说。

@duya n 1 1 2 9：他们
一天多送点才能多挣钱，
这是个快递大哥跟我讲
的真心话。他说你可以先
验货不交单子，等他去送
完，如果你有问题他会再
回来的。

@不爱红装：追求的
就是一个字“快”。

@偶入：送快递的确
实辛苦，有天晚上6点多
了，回家还看两个送快递
的倒了一袋子快递在小
区超市门口，就着灯光分
拣。

@qigai665：这个社会
最需要诚信和规则来维
持。

@肉山大魔王：每次
遇到有快递念名字我都
说是我，念另一个名字我
就说是我家人，然后我就
背着大麻袋子回家了。

@葛二蛋：我有个件
没有送到我手里，却显示
签收了，电话打了无数个
还没有解决。负责派件的
手机昨天一天都不接听，
今天直接关机。

@小懒懒：送件都送
不完，哪有让你签字验货
的时间，时间长了都直接
放在门卫，门卫老大爷直
接就代签了。

@蓝亦蝶：给我们办
公室送快递的大哥们，开
始的时候还让签字，后来
可能是因为混熟了，也说
不用签字了。

@不睡觉的猫：快递
压力太大，无法避免的，
本次“双11”350亿元销售
总额背后的问题，这也只
是冰山一角而已。

@雨欣的小窝：送到
办公室真不错，我们都是
放在门卫那，自己去拿。
EMS是需要本人签字，比
较严。

来源：烟台论坛
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郝红梅(芝罘区)

“考碗”(指到处参加公
务员考试，不考到“铁饭碗”
不罢休的一群人 )、考研热
浪翻滚过后，总有些人摘不
下迷惘的眼镜。有人随便找
个活儿混份工资，言必称

“现实”，有人则干脆“宅”或
者栽在家里似乎有意无意
地啃老。日子一久，总嫌不
是个事，得要振作起来。重

新选择很痛苦，再痛苦也得
下手。圈儿里有一个朋友，
也是伤在“考碗”考研上。待
爬起来，他进一家中等规模
的外企，此人工作处处留
心，很快吃透业务流程。又
经一番处世历练后另立门
户，靠着人脉与实力，他和
外企竞争，并在不断进步中
成功站稳脚跟。

创业可赞，创新尤为可
嘉。只有保持振作积极心态

的人，才不安于平庸的工作
和生活。创业失之于创新，
是死路一条，至少小富即安
思想让人没大出息。即使有
人选择打工，若想把本职工
作做出不凡业绩，精神状态
也一定要保持在一个较高
段位水准上。

人若没了精神，都赶不
上一只勤奋的蜜蜂。发证的
大学好毕业，人生这所大学
不大好毕业呀！

“考碗”考研不成，也别自暴自弃

我有话说

关注低收入群体的供暖问题

徐鹏霖(莱山区)

这几天烟台的气温降
低，冬天来到了。同时市民比
较关心的供暖问题，也成为
了热点新闻，各个媒体的“问
暖热线”相继开通，大家有什
么疑问或者问题也可以联系
到有关部门。可以说，这些举
措保证了大家不再感到寒
冷。然而一些低收入者、住平
房的居民，他们的供暖问题
又有谁去关注呢？

近几日烟台也出现了几
例一氧气化碳中毒的事件。
出现这些情况的基本都是一
些老旧小区、平房居民小区
中的低收入群体。正因为这

些人收入低、旧小区改造困
难，冬天无法享受到暖气给
他们带来的便利，因而只能
自己取暖。而自行取暖消耗
大量的财力、物力，并且对环
境也造成一定的污染，在安
全问题上，也容易引发中毒
事件的发生。

关注低收入者的供暖问
题，同时也是关注我们整个
社会的公平与正义。很多低
收入者，用自己的劳动为城
市创造了财富，却在这个寒
冷的冬天享受不到应得的温
暖。诚然，供暖费用过高，小
区改造过于麻烦等等是现实
问题。但如果我们经济发展
的目的，仅仅是让城市变得

更漂亮，仅仅是为了数字上
的好看，那便失去了发展的
意义。经济发展的根本目的
在于提高人民的生活水平，
让更多的民众共享改革发展
的成果。

旧小区改造，可以加快
一些步伐，改造老旧小区，是
件重要的民生工程，让更多
的人享受到改革发展的成
果，也让更多的居民在这个
寒冷的冬天不再感受到寒
冷。而对于低收入群体、享受
低保的群体，在这个冬天我
们是否应当采取一些务实的
行动，让他们得到更多的实
惠，让他们也能得到一些待
遇，共享城市发展的进步。

“吃剩饭”新闻再升温

于华(海阳市)

中央人民广播电台《新闻与报纸
摘要》节目播送了烟台大学“餐厅保洁
员吃大学生剩饭倡节俭”的报道。其实
这是10月17日《齐鲁晚报·今日烟台》
启动了“象牙塔里看‘光盘’”系列报道
的后期跟踪。

最早的报道时间离现在已经过去
1个月了，为什么看似过期又不起眼的
新闻，能引起中央各大媒体高度关注？
为什么这个新闻“亮点”到现在依然熠
熠发光？因为新闻媒体发挥了很好的

“正能量”作用。人人倡导节约，人人反
对浪费，这件事大家都认可，所以一呼
百应，深得人心。

象牙塔与剩菜剩饭，两者一对比，
反差巨大。象牙塔里的学子早晚都要
有一天走出象牙塔，回归到现实社会
里来。所以，未来日子里，会像绝大多
数人一样，可能天天要面对剩菜剩饭
的日子。那么系列报道对学子们有啥
反响呢？反响强烈。

正如报道中所提倡的那样，现在
校园餐厅里“光盘”多了，剩饭少了，保
洁老人有时会适当花钱买些饭吃，但
保洁员们心里却很高兴。其实最高兴
的，是那些看到或听到报道的读者和
听众们。既然节俭能够改变很多东西，
那就让我们再认认真真地看一下身边
的饭桌、周边的餐馆，检视一下还有多
少自觉不自觉的浪费现象。剩菜剩饭
不可避免，我们可以容忍“剩”，但不宽
恕“剩，就是剩进垃圾箱”的误解。看
来，倡导节约反对浪费类似的新闻“热
点”应该再多一点，更应该持续地热下
去。这件事任重而道远，需要我们大家
共同努力，上下而求索。

一家之言

毛旭松

芝罘区幸福中路幸国里小区
的楼道里贴满了野广告，疯狂程
度让居民难以忍受。居民们说，一
面墙上最多的有150多处野广告，
就连居民门上都没幸免。每天上
下班走在楼道里，感觉堵得喘不
过气来。

老小区、野广告、牛皮癣，这
三个词关联到一起并不奇怪。开
放式老小区来来往往各色人等，

缺乏物业有效管理，成了野广告
的乐土。满天飞的野广告到底谁
来监管呢？小区物业说无力承担
粉刷费用，相关部门则称管理上
有很大难处。

清理野广告像是一场场猫鼠
大战。贴野广告的人神出鬼没打
游击，一见城市执法人员来查处，
他们就立马消失得无影无踪，执
法人员一退，他们又大摇大摆地
出现。如果按照这样常规的巡逻
管理或者突击检查，就像是正规
军对付游击队，确实很难取得有
效的成果，给管理带来了不小的
难度。

难道因为难以监管就对野广
告视而不见了吗？显然这不该是
城市管理部门应有的态度。面对
贴野广告这种行为，也必须打破
常规采用灵活机动的管理方法才
能奏效，这方面有不少好的做法
值得借鉴。

野广告的内容包罗万象，有
开锁、通下水道、维修，甚至是枪
支、迷药等。枪支迷药的野广告已
经触犯了法律，一旦查实将受到
刑罚处罚。与其他非法小广告相
比，枪支、迷药这类广告危害性更
大。这就需要相关部门主动出击，
而非守株待兔。怎么打掉这类野

广告呢？办法就是顺藤摸瓜。野广
告的内容言简意赅，业务加上联
系电话。按照野广告上提供的电
话打过去，引蛇出洞，对野广告背
后的种种违法交易进行严厉打
击。

另外的办法是釜底抽薪，既
然野广告是通过联系电话来沟通
业务，那么就通过技术手段，将核
实后的不法电话号码停机。前些
年，很多地方采用俗称的“呼死
你”系统，对那些野广告里的号码
24小时轮番拨打，迫使其关机或
停机。

其三就是以牙还牙。通过便

衣巡逻的方式抓住贴野广告的现
行，惩罚很简单，你怎么贴上去的
就怎么撕下来。贴上去很简单，浆
糊一刷万事大吉，想撕下来可没
那么容易，不把你累个胳膊酸、手
发麻不算完，看你以后还敢不敢
贴。

这些小广告很多都是诈骗型
广告，前段时间风靡全国的“包小
姐”即是典型。倘若对于各种野广
告，大家都能像对过街老鼠一样，
发现就喊，发现就打，那么，陷于
人民群众汪洋大海中的各种城市
野广告，又怎不会逐渐减少，直至
销声匿迹？

我来抛砖

@虎妞很忙：这几天办公室的快
递特别多，快递大哥成了姑娘们最欢
迎的人物。刚刚快递大哥带来一堆包
裹进来，挨个念名字分给姑娘们，说不
用签收了。我就纳闷了，本人不签收，
那么快递回执单上的名字是谁的？

现在快递连签字都省了？
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